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令和５年度新城市女性議会一般質問通告者順序表 

令和６年１月２４日（水）午後 1時～ 

 

１ 山田 友紀子 議員（通告時間２０分） 

・新城市の医療の充実について 

２ 木下 かつ子 議員（通告時間２０分） 

  ・遊休農地・耕作放棄地について 

３ 望月 安子 議員（通告時間２０分） 

・中学生の制服について 

４ 夏目 良枝 議員 （通告時間２０分） 

・長期休暇中の児童クラブについて 

  



女性議会一般質問通告書 

 氏名 山田友紀子  
  

テーマ 新城市の医療の充実について 

 

現状・課題 

 

提 案 事 項 

 私は新城市民病院で生まれ、学生時代に倒れた際には新城市民病院に

救急車で運ばれ、看護学生時代には実習で私を育てていただきました。

また、祖父母をはじめ父親の最期を新城市民病院で見送り、近年では夫

も救急車で運びこまれお世話になりました。これほどつながりのある新

城市民病院は、この地域の基幹病院としてなくてはならないと感じてい

ますが、私が看護師として就職を考えた時、就職先に選ぶことができま

せんでした。現在、家族ができ新城市に住んでいますが、将来、私や家

族が病気になったら新城市民病院で治療してもらえるのか、心配や不安

な気持ちでいっぱいです。 

また、近隣の市外の病院では、新城の患者さんが多く、遠くから高齢

の家族が面会に出向いているのが現状で、移動距離が長いことは大きな

負担です。 

新城市民病院に脳卒中や心疾患など、急性期医療に必要な科や小児科・

産婦人科の専門医がいないということは、市民をはじめ北部医療圏の住

民にとって、やはり不安材料なのではないかと思います。市民病院の医

療の充実、特にスタッフの知識・技術向上のためにも急性期医療をより

整えていく必要があると感じました。 

今年数年ぶりに病院祭があるということを、院内ポスター掲示で知り

ました。この取り組みは、病院をアピールできるよい機会と感じ、広報

活動の充実、普段病院を活用しない健康な世代に、病院を知ってもらう

きっかけ作りが必要と思います。 

そこで、以下の質問をします。 

 

質  問 

⑴ 現在の救急車の受け入れ状況と救急対応がどの程度できているのか

を教えてください。 

⑵ 現在の常勤医師の状況 

ア）常勤医師の診療科の数 

イ）常勤医師数の今後の見込み 

ウ）医師を増やすための取り組み 

⑶ 小児科・産婦人科について 

 ア）科の設置予定 

 イ）医師の要請の有無 

⑷ 大規模災害に対する災害訓練など、どのような取り組みがあります

か。 

⑸ 病院祭について 

ア）開催する目的と開催後の効果 

イ）参加者を増やす工夫 



女性議会一般質問通告書 

氏名  木下 かつ子  

 

テーマ  遊休農地・耕作放棄地について 

 

現状・課題 

 

提 案 事 項 

 少子高齢化で、空き家や高齢者の独居世帯が増えると共に、遊休農地

や耕作放棄地が増えています。管理がされておらず、草が生い茂る田畑

は、景観を損ねるだけでなく、獣のすみかともなっています。 

高齢化率の高い鳳来北西部地区においては、５年先には、もっと深刻

な状況になっていることは容易に想像できます。 

 管理ができている田畑は、市外に出た子ども世代が、草を刈るためだ

けに週末に帰って来て、作業をしている光景を良く見かけます。私のこ

れまでの農業の経験から、少しでも地域の人に苦労なく、景観を保てる

と良いと考えています。 

そこで、菜花の作付けを提案します。菜花は、休耕の田んぼを利用す

れば管理が比較的容易で、花時は見た目にも美しいです。その後は菜種

から油を搾取することができます。 

この提案に基づき、以下質問します。 

 

質  問 

⑴ 遊休農地や耕作放棄地が増えている現状を、市はどのように捉え今

後どのようにしていく考えですか。 

 

⑵ 遊休農地や耕作放棄地が市内に多くありますが、地権者から農作業

ができないと相談があった場合、市ではどのような指導をしているか。 

 

⑶ これまで、養蚕、たばこ、芋、稲作、減反など、国にはさまざまな政

策がありましたが、今は、国や市でどのような農業政策で進めている

のか。 

 

⑷ 休耕地の菜花の活用について 

ア）これまでに休耕地に菜花を育てることの検討はされましたか。あ

れば、その結果（状況）を教えてください。 

イ）市ですすめていく上で課題になることはありますか。 

ウ）個人で推奨して行く場合、国や市の補助制度はありますか。 

  

  



女性議会一般質問通告書 

氏名 望月 安子  

（東三にじの会） 

テーマ 中学生の制服について 

 

現状・課題 

 

提 案 事 項 

 私は愛知県男女共同参画人材育成セミナーを受講したメンバーで構成

される東三にじの会に所属しています。東三にじの会ではＬＧＢＴＱに

関する勉強会・講習会を行っており、私も参加したことがあります。そ

の研修の中で当事者の方たちから、海外より日本の取組が遅れているこ

と、思春期にだれにも相談できず困ったこと等の話を聞き、当事者の方々

の生きづらさがあることを知りました。 

 現在、市内では中学校が６校あります。すべての中学校が男子は学ラ

ン、女子はセーラー服ですが、市内にある高校では女子生徒はスカート

かスラックスを選択でき、自分の着たいものを着られるようになってい

ます。 

 そこで、私たち東三にじの会では、今年の９月に市内の小中学生及び

その保護者を対象に、制服及び体操服に関するアンケート調査を実施し、

４７４人から回答を集めることが出来ました。 

その結果を踏まえ、本市の中学生の制服の見直しに関し、質問させて

いただきます。 

 

質  問 

⑴ 市内の中学校の制服の見直しについて検討が進んでいるようです

が、見直しを行うきっかけは何でしたか。また、現在の進捗状況と今

後の予定についてお聞かせください。 

 

⑵ 制服が統一・選択制になることにより期待される効果はありますか。

また反対に、懸念することがありますか。 

 

⑶ この度の中学生の制服の見直しに関し、教育委員会が傾注した点を

お聞かせください。 

 

 

  



女性議会一般質問通告書 

 

氏名 夏目 良枝    

  （令和４年度城北こども園保護者会） 

テーマ 長期休暇中の児童クラブについて 

 

現状・課題 

 

提 案 事 項 

 私には３人の子どもがいます。一番上の子が、今年の４月から小学生

になり児童クラブに通い、長期休暇中も利用させていただきました。下

の子たちは、市内こども園に通園しています。 

 小さい子どもは、子ども一人で身支度が出来ず、毎朝、親は時間と戦

っています。そうした中、長期休暇中は児童クラブに通う子どもの弁当

を、毎日作ることはとても大変でした。特に、夏場は食中毒の心配もあ

り、より一層気を使って作っていました。児童クラブからは「買ってき

たものでも大丈夫ですよ」と言われていますが、子どもがそれを嫌がり

ます。 

 また、こども園は、７時３０分から子どもを預かってくれる体制が整

っていましたが、児童クラブは、８時からです。夫婦共働きの社会が進

み、フルタイムで働く家庭が市内でも増えています。そうした家庭では、

子どもを送ってから仕事へ行くため、家庭や職場等の環境により、フル

タイムで働くことを諦めたという話も聞きます。子どもたちが成長する

につれ、今後、お金もさらに必要です。児童クラブは働く家庭のために

あると認識しています。 

「小 1 の壁」ともよく言われますが、保護者が働き続けられ、「新城

市」が子育てに優しいまちと言われることを願い、質問をさせていただ

きます。 

 

質  問 

⑴ 子育てに優しい児童クラブの取り組みがありましたらお聞かせく

ださい。 

 

⑵ 全国的にはお弁当を注文し、届けてもらう児童クラブがあると聞い

たことがあります。また、給食を提供しているところもあるようです。

そのような仕組みの要望が、市内児童クラブから届いているかお聞か

せください。また、現在、検討しているようでしたら、その状況をお

聞かせください。 

 

⑶ 家庭の協力、仕事場での勤務条件等、どこの家庭も様々な置かれた

環境で調整していることと思いますが、児童クラブの開所（送り）の

時間を早める、閉所（迎え）の時間を遅めるなど、現在、検討してい

るようでしたら、その状況をお聞かせください。 

 


